



**Nombre del alumno: Areli Gallegos Arias.**

**Nombre del profesor: Rocío Guadalupe Aguilar Avendaño.**

**Nombre del trabajo: Ensayo; Análisis y planeación financiera.**

**Materia: Administración Financiera en los Sistemas de Salud.**

**Grado: 3er. Cuatrimestre.**

**Grupo: MAS02SSC1020-A**

**Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de mayo de 2021.**

## INTRODUCCIÓN

El siguiente trabajo se realiza con el fin de conocer más sobre la administración financiera que es una disciplina encargada de planificar, organizar y controlar los recursos financieros de la empresa. Su función es obtener los recursos financieros que se necesita para desarrollar su actividad productiva y lograr el crecimiento esperado de forma que le proporcione la mayor rentabilidad con el mejor riesgo.

El objetivo principal es aumentar el valor de la empresa, esto se logra a través del cumplimiento de una serie de funciones diarias al interior de la empresa, entre ellas se encuentra a parte del trabajo operativo que es muy valioso para poder lograr el objetivo, las funciones administrativas que son desarrolladas por profesionales, tales como la planeación y el control financiero, la evaluación de los proyectos de inversiones que se realizan. Es muy importante contar con un fondo de emergencia que permita solventar alguna situación que se salga de la planeación realizada, como es el caso de las unidades de salud, el tiempo juega un papel crucial en la atención de los pacientes, por lo que no se puede arriesgar a tener que esperar a que se consiga algún medicamento o material para brindar la atención que se requiere.

La administración financiera es una disciplina la cual se encarga de planificar, organizar y controlar los recursos financieros de la empresa; también tiene la responsabilidad para la toma de decisiones en base a las inversiones, ahorros, financiones y los presupuestos de los departamentos de la organización. Se dice que en México los servicios cuentan con tres tipos de fuentes financieras. Unipartita: la cual corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta. Bipartita: es el régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado. Tripartita: es el régimen de seguridad social de las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. (Avendaño, 2020)

Toda institución o empresa, ya sea pequeña, mediana o grande, siempre necesitan tener una buena gestión administrativa para que pueda perdurar. Es importante contar con un equipo de personas que estén especializadas en temas financieros, para que puedan gestionar eficazmente los recursos de la organización y garantizar mayores ahorros financieros. Los servicios privados que son regidos por las leyes del mercado compran servicios particulares, lo cual implica, que están a disposición de la población que los demanda y tienen capacidad de pago. (Avendaño, 2020)

En la historia del financiamiento de la salud en México se realizó por primera vez el recurso de un préstamo internacional; que es un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo para cofinanciar, con el Gobierno de México. Se eventúo un programa que está basado en un componente de mejoramiento de la calidad mediante el reforzamiento de la capacitación, los sistemas de gestión y la investigación epidemiológica del personal de las unidades. La consolidación del Sistema Nacional de Salud está guiada por dos grandes propósitos: ampliar la cobertura de los servicios de salud a toda la población, con prioridad a los núcleos rurales y urbanos desprotegidos, y elevar la calidad de los servicios que se prestan con el afán de alcanzar un mínimo satisfactorio. (Avendaño, 2020)

Los pronósticos financieros son las predicciones del futuro del comportamiento de las empresas, estos se pueden realizar a corto, medio o largo plazo en circunstancias parecidas a las actuales. Estos son predicciones, no hechos ciertos, lo cual ayuda a preparar la empresa o institución ante las determinadas contingencias e imprevistos. El apalancamiento de una empresa es la estrategia que se utiliza para aumentar las ganancias y pérdidas de una inversión; esto se trata de utilizar créditos, costos fijos o alguna otra herramienta a la hora de invertir que permita multiplicar la renta final de esa inversión, ya sea positiva o negativamente. (Avendaño, 2020)

El mayor grado de apalancamiento lleva a mayores riesgos, ya que se pueden aumentar mucho las ganancias y usar el efecto de palanca puede aumentar considerablemente las pérdidas. Las características de la información financiera son: pertinente, relevante, claridad, oportuna, concisa y confiable. La contabilidad es una técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico sobre las operaciones financieras con la finalidad de estudiar, medir y analizar el patrimonio, así como, la situación económica y financiera de una empresa u organización. (Avendaño, 2020)

Las finanzas se tratan de administrar los recursos de valor, mientras que la contabilidad es el mejor sistema de registro de las operaciones económicas que están involucradas en una organización. Su actividad y función son constantes, por lo tanto, se reflejan en los Estados Financieros que son elaborados regularmente. Entre ellos está el Balance General: que es el informe de los recursos económicos con los que cuenta la institución en un tiempo determinado. El Estado de Resultados: es el informe más dinámico porque se hace el acumulado de los recursos económicos en un periodo de tiempo. (Avendaño, 2020)

Los costos fijos son los que no dependen directamente de la producción, los costos variables sí varían en base a su nivel de producción. Se caracterizan por: ser esenciales para establecer precios, porque no se puede fijar un precio sino se cuenta con la información de cuánto cuesta producir el producto. Deben ser útiles para fijar los objetivos acerca de cuanto se quiere ganar con la venta del producto. (Avendaño, 2020)

La función financiera es la acción de administrar, asignar y controlar el capital de la empresa para conseguir el uso más eficaz y eficiente posible; la responsabilidad que utiliza el capital en la empresa recae en el departamento financiero, por lo que su cometido es optimizar su uso. Entre más pequeña sea la empresa, las funciones financieras se agrupan con otras en la misma persona, ya que no se dispone de una estructura suficiente como para independizar y rentabilizar puestos específicos. Uno de los objetivos de la administración financiera es la obtención de los fondos para el desarrollo de la empresa e inversiones, inversión en activos reales, la coordinación de resultados, la administración del capital de trabajo. (Avendaño, 2020)

El proceso administrativo está compuesto por funciones básicas. Planificación: es el procedimiento para establecer objetivos y un curso de acción adecuado para lograrlos. Organización: es el proceso para comprometer a dos o más personas a trabajar juntas de manera estructurada. Dirección: consiste en dirigir e influir en las actividades de los

miembros de un grupo, con respecto a una tarea. Coordinación: es la integración de actividades de partes independientes de una organización. Control: es el proceso para asegurar que las actividades reales se ajusten a las planificadas. (Avendaño, 2020)

## **CONCLUSIÓN**

Como bien se pudo observar y analizar que la función financiera en una empresa o institución es de mucha importancia ya que el administrador financiero prevé, planea, organiza, dirige, controla y esto consiste en el tamaño de la empresa. La política de las instituciones de salud buscan nuevas estrategias para su innovación, promueven la participación de los gobiernos estatales en base a la salud con el fin de obtener programas que ayuden a tener un mejor sistema de salud, ya que en las zonas rurales es muy difícil contar con un servicio médico porque no se cuenta con el personal médico o los medicamentos necesarios para mejorar la salud de las personas y en base a ello obtener una mejor calidad de servicios a los usuarios.

La contabilidad es de suma importancia en las instituciones o empresas ya que nos permite llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras.

## BIBLIOGRAFÍA

Avendaño, R. G. (2020). *ADMINISTRACION FINANCIERA*. COMITAN CHIAPAS.